

## COMMUNIQUÉ

### *Le Forum social régional de Québec-Chaudière-Appalaches est officiellement lancé*

**Québec, 30 mai 2002 - Un forum social inspiré par le Forum social mondial de Porto Alegre se tiendra à Québec du 27 au 29 septembre 2002 au Cégep de Limoilou. Cet événement réunira des centaines de personnes et de délégué-es d'organisations sociales des régions administratives de Québec et de Chaudière-Appalaches afin de débattre des effets de la mondialisation néolibérale et des alternatives auxquelles travaillent les groupes sociaux de la région.**

L'invitation est donc lancée aux personnes et aux organisations progressistes intéressées à s'inscrire au Forum social régional de Québec-Chaudière-Appalaches. Ce sera l'occasion d'aborder les stratégies des groupes sociaux, syndicaux, féministes, étudiants, écologistes et autres pour faire face à la mondialisation. La réflexion portera sur les réalités régionales, les alternatives souhaitées ainsi que les expériences de collaborations et de convergences populaires de la région afin de les consolider et de rendre plus efficaces les luttes menées dans tous les domaines.

Durant deux jours, des hommes et des femmes de tous horizons viendront débattre, réfléchir et prendre position lors de sessions plénières et d'une série d'ateliers portant sur une variété de sujets touchant la réalité de la région. Ces ateliers porteront sur les sujets suivants : Alimentation et société; Alternatives politiques; Arts et culture; Éducation; Enjeux pour les groupes populaires, communautaires et groupes de femmes; Environnement; Fiscalité et rôle de l'État; Immigration; Logement et conditions de vie; Mondialisation et relations Nord-Sud; Pauvreté; Santé et Services sociaux ainsi que Travail. Au terme de ces travaux, les participants-es seront invités à adopter des résolutions et une déclaration finale visant à relancer l'espoir d'un monde construit pour répondre aux besoins et aspirations de chaque être humain.. Peut-être une nouvelle expérience de collaboration entre les groupes verra-t-elle le jour... Chez-nous aussi, *Un autre monde est possible!*

Le contexte de la mondialisation néolibérale de l'économie, avec ses conséquences sociales de plus en plus insupportables, rend encore plus évidente la nécessité de développer et de resserrer les liens et les convergences, autant dans la région qu'à l'échelle mondiale, afin de mettre un frein au néolibéralisme qui a asservi les peuples à un rythme effréné au cours des dernières années. Les politiques néolibérales ont affaibli considérablement les services publics en général. L'éducation, la santé, la sécurité du revenu et l'environnement ont été sauvagement placés dans la mire du capitalisme triomphant marginalisant une partie de plus en plus importante de la population, les femmes en particulier qui sont les premières touchées par les pertes d'emploi et les coupures dans les services publics.

Partout dans le monde, une résistance populaire grandissante s'organise, qu'on pense seulement à la Marche mondiale des femmes en octobre 2000 et aux mobilisations entourant le Sommet des Amériques d'avril 2001. Des réalités régionales bien concrètes nous frappent de manière particulière, par exemple la création de nouvelles villes, l'aménagement de la Baie de Beauport, le renouvellement de la fonction publique ou l'appauvrissement des femmes de la région; autant de situations imposées que de sujets d'action à discuter, qui sont de facture bien régionale.

Au-delà des différences, et parfois des divergences, un fait demeure : la nécessité de partager les analyses, les problèmes, les perspectives est ressentie dans tous les milieux. Le combat pour la justice sociale appelle la plus grande cohésion et mobilisation possible de l'ensemble du mouvement social progressiste. C'est pour répondre à ce besoin que l'invitation est lancée de tenir un Forum social régional pour les régions de Québec et Chaudière-Appalaches en septembre prochain. Et n'oubliez surtout pas qu'*Un autre monde est possible!*

Vous pouvez obtenir de plus amples informations via notre site internet (en français) au : <http://www.oqp2001.org/forumsocial/> ; par courriel à [forum@oqp2001.org](mailto:forum@oqp2001.org) (français, anglais, espagnol) ou en téléphonant au (418) 261-4264 (français).

Les groupes faisant partie du comité promoteur sont :

*Alternatives, Association générale étudiante du Cégep F.-X. Garneau, Association québécoise pour un contrat mondial de l'eau (AQCME), Association pour une Taxation des Transactions financières pour l'Aide aux Citoyens (ATTAC)-Capitale nationale, CAPMO, Carrefour Tiers-Monde, Coalition régionale des femmes contre la pauvreté et la violence, Collectif régional pour une loi sur l'élimination de la pauvreté, Conseil central de Québec Chaudière-Appalaches de la CSN, Conseil régional Québec Chaudière-Appalaches de la FTQ, Développement et Paix, Ligue des droits et libertés - section de Québec, Opération Québec Printemps 2001 (OQP2001), Syndicat de la fonction publique (SFPQ) région Québec Chaudière-Appalaches, Syndicat des employé-e-s de l'AGEECL-Comité politique Limoilou, Union paysanne régions 03 et 12.*

# De Porto Alegre à Québec

Forum social régional de Québec Chaudière-Appalaches  
Les 27, 28 et 29 septembre 2002 à Québec